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令和５年 11 月 11 日（土） 

立川市立第一小学校 PTA 

令和５年度 第 4 回 PTA 運営委員会だより 

運営委員会とは一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員 ・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員です 

 

1. 挨拶 

＜名取会長＞ 

本日もお集まりいただきありがとうございます。 

本日は、学校公開と展覧会でしたが、私は残念ながら参加できませんでしたが、いかがでしたでし

ょうか？きっと盛り上がっていることと思います。 

先週は一小まつりを開催しました。参加いただいた方も運営に携わった方もありがとうございまし

た。ようやくほぼフルスペックの開催ができまして、数年温めていた企画が実現できました。滞りな

く開催できたのと、子ども達も楽しんでくれていたようで、よかったです。やはり子供たちの笑顔が

見られるというのが、こうゆうイベントの醍醐味だなと改めて感じたところです。 

引き続き、子供たち（ついでに親も）楽しめる企画を続けていきたいと思います。 

今日は運動会の振り返りや来年度の役員選考数のことなどが議題となっております。皆さんのご意

見も伺えたらと思いますので、ぜひよろしくお願いいたします。 

 

＜田中校長先生＞ 

みなさんこんにちは。本日はお忙しい中、学校公開、それから展覧会に大勢の保護者の方にお越し

いただきました。ありがとうございました。2 年に一度の展覧会でした。児童鑑賞日の木曜日はクラス

ごと、昨日は、縦割り班で鑑賞しました。恐らくランダムに組んでいると思うのですけれども、どの

ペアも上学年の子供が下学年の子供に自然体で関わり、原稿を用意して読むのではなく、日常的に会

話をしているような雰囲気で作品を鑑賞していました。学年を越えた関係の良さ、コミュニケーショ

ン能力、対人関係能力などに力がついてきていると感じます。２年前もこのような活動が若干あった

のですが、特に今年は子供たち同士の鑑賞の姿に改めて成長を感じた次第です。いろいろな学び多き

展覧会になってくれていることを願っています。ご家庭でもぜひ子供たちの頑張りを価値づけていた

だき、今年度本校が取り組んでいる「非認知能力」を意識して声掛け等していただきたいと思います。

本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

 

＜丹野副校長先生＞ 

みなさんこんにちは。展覧会は今もたくさんの方にご来場いただいております。学校公開にもたく

さんの方に来ていただきました。明日、一中校区の合同防災訓練があるのですが、それと関連付けて

立川市民科で 5 年生が柴崎学習館の力もお借りして防災学習に取り組みました。また、各教室の電子
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黒板をご覧になったでしょうか。他校に先行して 10 月末に配置されました。もちろん、初めて触った

先生方もたくさんいるのですが、研修をし、お互いに情報共有しながら、今子どもたちと一緒に使い

方も含めて分かりやすい授業を目指しています。 

PTA の役員の皆様には 10 月は運動会、3 年生の自転車教室、11 月の一小まつりと、たくさんのと

ころでみなさんの力をお借りしました。ありがとうございました。子供たちにとっても一つ一つがと

ても心に残っているようで、「楽しかったよ」という話も聞かせてくれています。今後も学年行事、3

年生の自転車教室などありますが、引き続きよろしくお願い致します。 

 

＜春原主幹教諭＞ 

こんにちは。今日は展覧会、学校公開にお越しいただきありがとうございました。私は図工専科と

いう立場ですので展覧会に向けて４月から子供たちと一緒に授業を通して、どのような展覧会を創り

あげようかなというイメージをもちながら過ごしてきました。子供たちの自由な発想を伸ばしていく

ためにどんな声掛けしたらいいか、どんな材料を使ったらいいか、と日々考えながら授業をしていま

す。今日 3 時間目が終わったあとに、たくさんの子供たちが保護者の方と一緒に体育館に来て、自分

の作品を説明している姿を素敵だなと思って見ていました。作品作りを通して、自己肯定感や工夫す

る力などを伸ばしていきたいと思っています。 

展覧会は終わりますが、１２月に図工の大会があります。その大会を通して、子供たちの発想力を

伸ばしていきたいと思っています。今日はよろしくお願いします。 

 

 

2. 経過 

9 月 15 日 あいさつ運動 

10 月 6 日 小 P 連 役員会（書面開催） 

10 月 7 日 運動会 

10 月 9 日 自治連打ち合わせ（会長） 

10 月 13 日 青少健 理事会（欠席） 

10 月 14 日 本部役員会 

10 月 16 日 学校運営協議会（欠席） 

10 月 17 日 あいさつ運動 

10 月 21 日 自転車教室（交通委員、学年委員、本部役員） 

10 月 22 日 健康フェア（本部役員） 

10 月 26 日 小 P 連 教育委員懇談会（会長） 

11 月 3 日 中学生の主張大会 審査員（会長） 

11 月 3 日 一小まつり（行事委員、本部役員） 

 

 

3. 議題 

（1） 運動会の振り返り 

＜本部役員会での意見＞ 

  ●受付 
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  ・特に気になったことはなかった。 

・朝は 3 レーンあったので、開場から開会式まで時間に余裕があった。受付に来る保護者を分散

できてよかった。 

  ・開会式前までに来る人が少なかったので混雑は少なくて余裕があった。開場時間に集中して入

場する人が少なかった。 

    ・自分の子供の出場時間にあわせて入場する人が多かった。 

  ・５，６年の時間帯は受付に余裕があった。受付を 1 レーンとした。最後は片付けながらの対応

ができた→今後は駐輪場へのヘルプも可能？ 

  ・再発行 5 世帯８枚再発行 800 円入金済み。（申込用紙の記入、費用徴収問題なくできた） 

  ・事前準備で名簿の上に学年カラーを書いてくれたのが助かった。 

  ●自転車置き場 

・1 小駐輪場、変な場所に停めたり、図書館の駐輪場に停める人がいた。 

・１小駐輪場 ３，4 年生～１，２年生頃が混雑し案内が大変だった。この時間はやや人が足り

なかった。 

・大体の人は満車の札をみて神社に回ってくれた。 

・諏訪神社、後半は埋まっていたが、みんな行儀よく止めていた。 

・LINE での情報共有が役立った。 

・諏訪神社の駐輪場がないと混雑が予想される 

  ●その他の場所 

・南門から入ろうとする人いた（再入場の人など） 

・南門に一人いると抑止力がある。明らかに受付済みの人は声掛けの上通した場合もあった。 

・階段や 1 階通路に貼り紙はあるが立ち止まって見る人いる。2 階手すりに寄りかかる人いる。

でも役員達が声かけ頑張ってくれた。 

  ●運動会の種目等への感想 

  ・半日で終わるので楽だが、あっさりしすぎて寂しかった部分もあったのではないか。 

  ・時代の流れではある。学校によってやり方は違うと思う。 

  ・保育園の運動会では紅白に分かれて玉入れやリレーをやっていて、小さいながらも勝って喜ん

だり、負けてくやしがったりがあって盛り上がった。小学校でも紅白対抗があってもいいので

はないか？ 

  ・児童も保護者も他学年の競技にあまり興味を示してしていなかったようにも見えた。これも紅

白対抗などになれば一体感がでるように思う。 

  ・ゴールの順位判定で時間がかかっている場面が何度かあった。コースごとに違う色のビブスや

リストバンドを付ける、時間がかかる場合はあとで確認するなどの改善が必要ではないか。 

  ・終了後に保護者が片づけに協力していたのはすごいと思った。今後も続いてほしい。 

●補足等 

・本部の方中心に受付・自転車置き場、会場の見回りをしてもらった。予想に反して受付は混雑

しなかった。自転車が混雑したので来年度に活かせれば。最初受付に多めに人数を配置して、

途中から自転車置き場に移動するなど検討しようと思います。 

・種目等への感想は学校側も考えてくださっているので、あくまで感想ということでお伝えをし

ておこうかなと思います。 
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●本部以外の方からの意見 

・学年の種目が終わって保護者が入れ替わるときがスムーズでお互いに思いやりの気持ちがあっ

て、譲り合えるところが素敵だと思った。 

・徒競走のゴールの判定用のパソコンが小さい子の手の届く位置にあったので、場所を検討して

いただければと思います。 

・紅白の対決はこども達からも意見があったし、親も見ていて楽しいのでご検討いただければと

思います。 

●学校長より 

本部役員の方からの意見、ありがとうございました。アンケート７０件ほど集まったのです

けども、ご家庭のアンケートなので、両極端のご意見が多数あるわけですね。その中から学校

としては様々な条件、環境を配慮して今年度のような形で実施したわけですけども、おそらく

来年度もお弁当を介さない午前実施の形にとなると思います。そういった中でも、プログラム

の構成を考える。わたしも一点気になっているのが、一体感が薄いというのが、若干寂しいと

いうところがあるので、種目を増やして一体感を設けるのか、その辺までは今日言及出来ない

のですけども、皆様からいただいたご意見と、学校の経営方針をうまく擦り合わせながら可能

な範囲でなるべく保護者の皆さんのご期待に添えるような方法に持って行きたいという思いは

あります。また、アンケートの内容も分析途中ですので、来年度にお知らせできればと思って

おります。 

ゴール付近の判定に時間がかかったという意見も６～７件ほどありました。もう少しスムー

ズになるように、あれも実は同率一位も可と審判の職員には理解をさせておったのですが、こ

ども達に適正な順位を決めさせたいという思いから進行を考えずに厳正に決めた。そのおかげ

で初めて着順に関する保護者からの意見はなかった。おそらく来年は同率 2 位など競技時間の

リミットを設けて対応します。 

 

（2） 次年度役員の選考数について 

① 役員選出数については、前回までの検討を踏まえて、以下の選出案で検討 

【3 クラスの場合の選出案】 

 1 年 2 年 3 年 4 年 5 年 ６年 合計 

選出 

委員 

 

 

学年 

広報 

行事 

 

学年 

広報 

行事 

 

学年 

広報 

 

交通※ 

学年 

広報 

 

交通 

学年 

広報 

 

交通 

学年 

広報 

行事 

 

(卒対) 

 

必要数 9 9 9 9 9 9 54 

    ※交通委員：3 年生が２クラスの場合は 3 年生の交通委員は 2 名ずつ選出 

    ※行事委員：6 年生、2 年生、1 年生の組み合わせで運営可能か？ 

上記の３学年がすべて 2 クラスの場合には最低 6 名となる可能性があるため、

必要に応じて複数名選出か？ 

●名取会長） 

児童数が減っている中で会員数も減っているため、一人一回の役員では回らなくなるため、
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役員の数を減らすことを考えた案。行事委員と交通委員は選ぶ年と選ばない年を設け、一人一

回で収まるように考えたもの。行事委員と交通委員は数が減るので、工夫が必要になる。交通

委員は現在３年生の保護者のお手伝いが入っているので、それをうまく活用するのと、行事委

員は準備は委員で進めて当日はボランティアを募集するなどのやり方でやっていくものと思っ

ている。この案は３クラスを想定しているが、２クラスになった場合に少なくなるので、その

場合の調整が必要。基本的にはこの方向性で進めていきたいと思っていて、これは会則に載っ

ていることなので、総会に向けて会則に書き起こしていくことを進めていきます。 

 

② クラス役員選出方法 

事前にアンケートを実施し、希望を募る方法について検討 

    課題：アンケートの作成、とりまとめ担当（学年委員？） 

クラス決め後の調整方法 

●名取会長）課題部分について検討が必要。これは学年委員と本部の方で引き続き検討したい 

 

③ 各委員の活動 

これまでの活動を基本としつつ、集まった委員の中で当該年度の活動を検討して 

アレンジして良い。（イベントの内容、回数、広報発行回数など） 

●名取会長）基本方針としては、これまでの活動を基本としながら集まった委員の中で「今年

こんなことやろう」といった形にしていくのがいいのかなと思っています。集まったメンバ

ーの中でアレンジしてもらってもいいだろうと思います。予算の縛りはありますが、予備費

を活用するなど柔軟に対応していく。 

 

●行事委員 

今年は去年の内容をそのまま使わせてもらったので、事前の会議などは少なく済んだ。 

来年も同じやり方だとしたら、ボランティアがないと難しいのでは。 

内容としては今年くらいの内容だったら準備もそんなに大変じゃなかった。 

こども達も楽しかったという感想をもらったのでちょうどいいのではと感じている。 

 

●交通委員 

交通は役員ギリギリ３名でいけると思う。交通委員の人数が足りない、というより当日の大

人の人数が減るとポイントに立てないなど最低人数を確保出来ない。一度交通委員を経験し

た人はボランティアしてくれるのではと思うので、声をかけてみるのもいいのかもしれない。 

 

(3)  次年度予算、会費について 

  ・卒業記念品費について 今年はハンガーを作成（学校名付き） 

      夏に発注すると早割でお得。それでも単価 1,155 円と予算超過（予算案 1,100 円）。 

    ・不足分は 6 年生学年活動費より一部捻出。 

      昨今の物価高騰で、これまでの予算では不足することも考えられるため、次年度予算で検討 

 

＜行事委員＞四分の三ほど花火に使用した。缶バッジも昨年度のものを使用。花火で概ね使い切
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った。 

＜広報委員＞今年度でいうと発行数が前期後期で２回。あまり５千円ほどでぴったりくらいにな

りそう。ほぼ紙面作成費、印刷費で大体 8 万円ぐらいで、昨年度もそれくらい。 

＜運 営 費＞文房具などはほとんど使っていないが、zoom の使用料を支払っている。 

＜会   計＞今年度は予算内で収まっている渉外費は、次年度は金額を調整しないといけない。 

イベントが復活している中で、ＰＴＡとしてご招待いただいている場合はお祝い金を

持って行く。一件大体５千円を持って行っている。コロナ中はなかったが、だんだん

復活してきている。次年度も今年の数ぐらいで合わせて用意しておきたい。 

 

●名取会長）各委員の予算の使い具合を年末にかけて整理をして、予算の素案を提案できるよう

にしておきたいと思う。 

 

 

4. 各委員会より報告 

Ⅰ-①学年委員 

1 年…9/12 学年行事開催済（伝言ゲーム、じゃんけん列車、記念日贈呈） 

2 年…2 月レク開催予定（大縄とび、文具贈呈）。 

3 年…交通委員と自転車教室の協働開催 10/21 第 1 回、11/25 第２回。 

4 年…10/7 記念日贈呈（百人一首）。 

５年…12/11 行事開催予定、文具贈呈。11/中お便り配布予定 

６年…レクリエーションを検討中。２学期に打ち合わせ予定。 

あおぞら…11/11 展覧会後（親子交流会、スノードーム贈呈） 

 本部役員選考…10/11 アンケート配信、10/25 締切、10/29 第 1 回選考会開催 

  

②行事委員 

10/14 行事委員会＠一小ミーティングルーム 

参加人数確認、購入物品発注、当日についての詳細確認等 

10/28 購入物品搬入、近隣へのお手紙ポスティング 

11/1 借用備品確認 

11/3 一小まつり 

いま行事委員のみなさんに反省や課題を挙げてもらっているところ。取りまとめて来年度に活

かせればいいなと思っている。 

 

③広報委員 

10/21（土）自転車教室第 1 回目取材 

11/3（金・祝日）一小まつり取材 

11/11（土）学年行事あおぞら取材 

 

④交通委員 

自転車教室 
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第 1 回 10 月 21 日(土)13：00～16：00 DVD 視聴等・校内コース走行←終了 

第 2 回 11 月 25 日(土)13：00～16：00 路上コース走行・学科試験 

補 講 12 月 16 日(土)13：00～16：00 予備日 1 月 20 日(土) 

●立川市から補助金を受け取り、記念品を購入。袋詰め予定。 

 

⑤卒対委員  

10/23 卒業記念品納入 

３月の卒業を祝う会に向けて企画を検討 

 

Ⅱ- ①会長より 

  10 月 26 日 小 P 連 教育委員懇談会 教育委員 5 名と PTA 会長とで意見交換 

   ・教員の働き方改革・・・行事の簡素化の是非、IT・デジタルの活用、外部人材活用の功罪、               

尊敬や感謝の気持ち 

   ・ICT 教育・・・発表や調べ学習などでの活用進む、依存・視力や姿勢などへの悪影響心配 

 

 

5. 地区委員より報告 

① しばさき会（出席）：10/1 資源回収 、10/4 定例会、10/10 旗振り、 

11/5 ドッチボール大会中止、11/10 旗振り 

② 八 幡 会（出席）：10/7 定例役員会、10/8 資源回収、10/10 旗振り、10/22 専門部長

会、11/10 旗振り、11/11 定例役員会、11/12 資源回収、立川市防災訓練 

③ 協 和 会（欠席）：10/11 旗振り、10/26 定例役員会、11/10 旗振り  

④ 東 部 会（欠席）：活動なし 

⑤ 中 和 会（欠席）：10/1 資源回収、11/5 資源回収、11/12 防災訓練  

⑥ 南 明 会（出席）：10/10，11/10 旗振り、10/1，11/5 廃品回収、  

⑦ 共 生 会（出席）：10/8 資源回収、10/18 ハロウィン（町会からお菓子配布） 

⑧ 南 親 会（欠席）：10/10 旗振り  

⑨ 北 町 会（欠席）：活動なし 

⑩ 柴 中 会（出席）：10/11 旗振り 、10/15 町民運動会（中止）、10/21 役員会、 

11/5 資源回収、11/10 旗振り、11/12 合同防災訓練、11/26 町内ドッジボール大会  

⑪ 親 和 会（欠席）：10/11  旗振り、10/15  町民運動会 (中止)、10/21  資源回収、

10/28  クリスマス会打ち合わせ、11/10  旗振り、11/12   合同防災訓練、11/18  資源回

収 

⑫ 柴 西 会（出席）：10/22  再資源回収 、11/10 旗振り、11/12  柴西会館掃除、  

⑬ 柴 五 会（欠席）：10／1 定例会、10/11 旗振り、10/22 さつまいも掘り、10/22 公園清

掃   資源回収、11/5 定例会、バーベキュー  

⑭ 柴 六 会（出席）：活動なし 
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6. その他 

●広報委員＞次年度第一回の広報委員顔合わせについて 

今年度は 5/11 に全体会議があり、三役を決定していたが、次年度も同じくらいの時期なのか。 

活動期間が１カ月半でギリギリだったので、もう少し早いほうが動きやすい。 

 

●名取会長＞本部役員が４月末の総会で決まっているのでそれを待って動き始めているから上記

のようなスケジュールになっているのだが、時期的に早く動けたほうがいいとは思っている。 

新しい役員を集めて、本部の副会長が声掛けをして役割を決めているのを、前年度の四役の

方にお手伝いいただければ４月から動き出せるのでは。 

本部が新しいメンバーが決まっていない時期ではあるが、残っているメンバーで、広報委員

に限らず、行事も学年委員も引継ぎが遅くならないように前倒しするようなイメージで動けた

ら四役決めと引継ぎを前年度の四役を中心に進めるという流れをこれから作れるなと思ってい

ます。各委員で持ち帰って検討いただければと思います。 

 

 

7. 今後の予定 

   ＰＴＡ本部役員会：12 月下旬～1 月上旬 

あいさつ運動： 11 月 15 日（水）、12 月 15 日（金） 

次回運営委員会：1 月 26 日（金）19 時～ 

 

 

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください 。 

PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.com 

 


